



Regionaljournal Steiermark



## Murdorfer Maibaumaufstellen - die „Stroapln“ werden wieder ausgepackt

**Knapp zwei Wochen vor der ersten großen Veranstaltung lud der neu gegründete Murdorfer Brauchtumsverein zur Pressekonferenz um den Verein und die in Zukunft geplanten Veranstaltungen vorzustellen.**

Obmann Walter Rysavy begrüßte die Vertreter der Presse und die anwesenden Vereinsmitglieder. Um die traditionellen Veranstaltungen nicht „sterben“ zu lassen überlegten sich die ehemaligen Vorstandsmitglieder vom „Sparverein Schurl“, eine Möglichkeit, diese Traditionen weiter zu erhalten. Mit großen persönlichen Einsatz und einer kleinen finanziellen Zuwendung der einzelnen Gründungsmitglieder ist es dem Verein möglich, zu Anfang mit einem Stammkapital zu wirtschaften. Eine neue Heimat fand der Verein im Cafe Carisma in Murdorf, wo sich die Mitglieder alle zwei Wochen treffen, um an den geplanten Veranstaltungen zu arbeiten und Neuigkeiten auszutauschen. Das traditionelle Maibaum Aufstellen und Umschneiden gibt es in Murdorf seit 33 Jahren. Diese Veranstaltungen werden auch heuer wieder durchgeführt. Am Samstag, 30. April 2016, wird ab 16.30 Uhr der Kindermaibaum und im Anschluss daran der Murdorfer Maibaum aufgestellt – umgeschnitten werden die Bäume am 16. Juli. Etwas Besonderes möchte Walter Rysavy anmerken: „Ein großes und herzliches Dankeschön ergeht an DI Luitpold Liechtenstein, der auch heuer die beiden Bäume spendet und dem Verein gratis zur Verfügung stellt!“ Präsident und Brauchtumschef Alfred Steinkellner freut sich auf die zukünftigen Veranstaltungen: „Damit das Brauchtum net verloren geht.“ In frühen Jahren war „Altmurdorf“ das „Dorf in der Stadt“, gleichzeitig wurde das Gasthaus Köck zum Kommunikationszentrum von Murdorf. Damit die über Jahre gewachsenen Brauchtumsveranstaltungen nicht in Vergessenheit geraten, lässt es sich auch Freddy Steinkellner nicht nehmen, beim Brauchtumsverein mit persönlichem Einsatz, Arbeits- & Maschinenkraft mitzumischen. Auf den großen Besucheransturm beim Maibaum Aufstellen und Umschneiden ange-sprochen, verrät Freddy Steinkellner



noch ein kleines Geheimnis: „Das Aufstellen mit den „Stroaplín“ ist den Männern überlassen - rund 40 Männer werden benötigt um den Baum aufzurichten. Jeder, der beim Maibaum Aufstellen hilft, der möchte auch dabei sein, wenn „sein“ Baum umgeschnitten wird.“ Traditionen wie das Osterfeuer, der Maibaum und der Murdorfer Advent mit Herbergsuche - der auch heuer wieder im Hof der Fam. Köck stattfinden wird - werden in Murdorf in den nächsten Jahren sicherlich weiter bestehen, weil diese von Generation zu Generation weitergegeben werden. Nach dem großen Einsatz in den letzten Monaten hoffen die Vereinsmitglieder nun auf schönes Wetter und einen großen Besucherandrang bei den Veranstaltungen.

